

travail et le profit qu'elle est aujourd'hui contrainte d'aller chercher à l'étranger.

« Zara, cette antique et glorieuse capitale d'une province de 400.000 habitants, deviendra une des deux capitales d'un peuple de deux millions d'habitants, unis par le lien d'une même langue, d'une égale liberté, d'antiques souvenirs et de communes épreuves.

« A Zara personne ne pourra dénier le droit de devenir le centre des magistratures juridiques des trois royaumes unis, elle qui se trouve à la tête d'une province où est inébranlablement enracinée la législation moderne interprétée par de savants jurisconsultes et par des magistrats intègres. Personne, non plus, ne pourra transporter ailleurs le dépôt des intérêts qui sont communs aux habitants de la côte orientale adriatique.

*« Citoyens électeurs !*

« Tels sont les sentiments et les opinions du Comité choisi par une partie d'entre vous pour faciliter l'élection des députés qui doivent être vos représentants à la prochaine Diète. Ces sentiments et ces opinions, le Comité les adopte comme la règle qui doit diriger les hommes qui recueilleront vos suffrages. Considérez-les attentivement. Celui qui saura les soutenir avec franchise et avec courage saura discuter n'importe quel sujet concernant le bien et la pros-